

A TRAVERS LES DIOCÈSES

Chicoutimi. — Les 29 et 30 juin et 1er juillet derniers avait lieu à Chicoutimi le congrès de l'A. C. J. C. La question soumise aux délégués des cercles et aux invités était une des questions les plus importantes : la colonisation.

Les Congressistes au nombre de près de 300 arrivèrent à Chicoutimi dimanche matin le 29 juin et se rendirent au Séminaire où eut lieu la messe de communion dite par Mgr E. Lapointe, P.A., vicaire-général et supérieur du Séminaire de Chicoutimi.

Après le déjeûner eut lieu la réunion du Conseil fédéral à laquelle M. J.-C. Martineau présenta le rapport du secrétaire pour l'année écoulée.

La première séance d'étude du Congrès eut lieu dimanche après-midi, sous la présidence d'honneur de M. E. Boivin, arpenteur de Chicoutimi et la présidence active du Dr G. Baril, président général de l'A. C. J. C. A cette séance M. Paul Hubert, inspecteur d'écoles à Rimouski, présenta un rapport sur "les régions de colonisation". M. Hubert énuméra nos régions de colonisation : la Gaspésie, le Lac St-Jean, l'Abitibi-Témiscamingue, la Matavine et le canton Labelle, et dit quelques mots de chacune d'elles. Ce rapport fut suivi de commentaires par M. H. Authier et l'abbé J.-B.-L. Bourassa.

Le soir avait lieu la séance solennelle d'ouverture de ce Congrès, sous la présidence d'honneur de Mgr E. Lapointe, P.A. La pièce de résistance de cette soirée était le rapport de M. Anatole Vanier, sur l'*organisation professionnelle agricole*. Il y eu discours par M. Eug. L'Heureux, avocat et rédacteur au *Progrès du Saguenay*, le Dr G. Baril, l'hon. H. Mercier, ministre de la colonisation, et Mgr E. Lapointe, P.A. Lundi matin eut lieu la seconde séance du Conseil fédéral, et lundi après-midi la deuxième séance d'étude. Le président d'honneur était M. T.-L. Bergeron, avocat de Roberval, et M. O. Hamel était le président actif. M. H. Lessard, instituteur, présenta un rapport sur la manière dont doit se faire le recrutement. Ce rapport donna lieu à une intéressante discussion et fut suivi de commentaires par MM. les abbés Jean Bergeron, missionnaire agricole, et I. Caron, missionnaire colonisateur.

Ce Congrès de Colonisation se termina lundi soir à une séance solennelle sous la présidence d'honneur de M. J.-E.-A. Dubuc, de Chicoutimi. M. E. L'Heureux présenta un rapport sur "l'aide aux colons", rapport qui soulèva une discussion très vive et qui fut suivi de commentaires par M. J.-N. Gastonguay, de Québec.

M. l'abbé J.-C. Tremblay, du *Progrès du Saguenay*, M. le Dr Baril, M. E. Boivin et M. J.-E.-A. Dubuc adressèrent ensuite la parole.

Le Congrès de Colonisation était donc fini. De magnifiques travaux y furent présentés et les séances furent suivies avec intérêt et attention. Espérons que ce Congrès portera des fruits salutaires.